



**GOBIERNO DE HONDURAS REFUERZA SU COMPROMISO CON LA CONSERVACIÓN AMBIENTAL**

## **ICF avanza con la declaratoria de la Reserva "Warunta": Un Nuevo Santuario para la Biodiversidad en Gracias a Dios, La Moskitia.**

El Gobierno de la República a través del Instituto Nacional de Conservación y Desarrollo Forestal, Áreas Protegidas y Vida Silvestre (ICF), se enorgullece en anunciar el proceso de declaratoria para la nueva Reserva Antropológica "Warunta", un esfuerzo monumental en la protección de nuestras riquezas naturales. Ubicada entre los municipios de Wampusirpi y Puerto Lempira en el departamento de Gracias a Dios, esta reserva se extiende por 65,369.72 hectáreas de biodiversidad única y vital para la región de la Mosquitia.

Bajo la dirección del Gobierno de la República, el ICF continúa su misión de conservar los bosques, ecosistemas y biodiversidad del país. El proceso de declaratoria, aún en marcha, y a solicitud de los pueblos miskitos, se ha realizado la consulta libre, previa e informada de las comunidades originarias miskitas en la región, asegurando que sus derechos y voces sean escuchados y respetados, de acuerdo a la cosmovisión ancestral de su cultura.

Frente a la alarmante invasión de sus tierras y la devastación de sus bosques, los pueblos originarios de La Mosquitia, junto con aliados, han decidido buscar nuevas formas de preservar sus territorios, respetando su cosmovisión ancestral. Warunta, se encamina ahora a convertirse en un área protegida indígena, gracias al consentimiento otorgado por el pueblo miskito durante la consulta previa, libre e informada, y al compromiso del Gobierno de la República, marcando un paso crucial en la defensa de su patrimonio natural y cultural.

Estas reservas son áreas habitadas por pueblos originarios que viven en armonía con el medio, como parte integral del ecosistema. Siendo una de las funciones principales proteger los ecosistemas y estilos de vida de los habitantes que habitan en armonía con su medio.

Este enfoque integral que incluye la participación activa y el empoderamiento de las comunidades locales indígenas, esta declaratoria es un testimonio del compromiso de Honduras con la preservación del medio ambiente. Las reservas naturales no solo son fuentes de agua y servicios ecosistémicos, sino también reservorios cruciales de carbono que ayudan a mitigar el cambio climático.

La Reserva "Warunta" abarca un mosaico de ecosistemas que van desde selvas tropicales y bosques nubosos hasta humedales y ríos cristalinos. Este territorio alberga una rica variedad de flora y fauna, incluyendo especies en peligro de extinción como el jaguar (*Panthera onca*), el tapir centroamericano (*Tapirus bairdii*), y la guacamaya roja (*Ara macao*). La Mosquitia, con su vasto paisaje, se posiciona como una de las últimas áreas en Centroamérica con ecosistemas prístinos, además de ser un bastión cultural para comunidades indígenas que han coexistido con el medio ambiente durante generaciones.

El proceso para la declaratoria de la Reserva Antropológica "Warunta" comenzó en 2001, respaldado por estudios que destacan su valor cultural, tradicional y ecológico. Tras más de dos décadas de esfuerzos, la oficialización de esta área protegida es un logro crucial en la estrategia de conservación del país.

La Reserva "Warunta" no solo representa un avance significativo en la protección de nuestros recursos naturales, sino también una oportunidad para fortalecer la colaboración entre el gobierno, las comunidades indígenas y en la preservación de nuestro patrimonio natural. El ICF reafirma su compromiso con la conservación y la sostenibilidad, trabajando hacia un futuro en armonía con nuestro entorno natural.